

(株)信販

2008年 1月 8日 (火曜日)  
(平成 20 年)本紙版 日刊 (土日祝日休刊)  
購読料年間 63,000 円 (消費税込)

## きょうの / ページ

## 業界ニュース

- イマージュホールディングス — 2  
伊勢丹 — 3  
富士紡ホールディングス — 4  
シリーズ企画 拓く! (東京山喜) — 5  
クレジット取引に係る課題への対策① — 6~8

## 子年の政治経済はどうなるのか

昨年、世界経済を混乱させた原油・穀物価格高騰や米サブプライムローン問題が不安定要素のまま越年。2008年の政治経済、社会はどうなるのか。今年の干支は戊子(つちのえね)、俗にいう子年である。

子年は干支の筆頭にあり、古来新しいものが生まれる年といわれている。戦後の動きを追ってみると、1948(昭和 23)年、チャーチル英首相が「鉄のカーテン」を称した世界を二分する東西冷戦時代幕開けの年となった。一方、国内では東京裁判が結審し、戦後処理の節目の年となった。帝銀事件や免田事件が発生、長い冤罪裁判が争われたほか、復興への道を歩み始めた日本社会に歌謡会の女王、美空ひばりがデビューした。

安保反対が空前の高揚を見せた1960(昭和 35)年、米国ではケネディ大統領が誕生し、石油輸出国機構(OPEC)が結成。岸内閣の後を受けて誕生した池田勇人内閣は国民所得倍増計画を発表。以後日本は経済大国への道を歩み続けることになる。また、インスタントラーメン、インスタントコーヒー、クレジットカードが登場し、カラーテレビの本格放送が始まった。

1972(昭和 47)年にはポスト佐藤

をめぐり、「三角大福」が鎌を削る中誕生したのが田中角栄内閣。日本列島改造論で土地ブームになり、日中交戻が回復。中国政府からパンダが贈られブームに。横井庄一さんがグアムから27年ぶりに帰国。ダイエーが小売業売上高でトップに。浅間山荘事件、札幌冬季五輪では日の丸飛行隊に日本中が歓喜した。

1984(昭和 59)年にはグリコ・森永事件など劇場型犯罪が発生。エイズが上陸し、麻薬汚染も広がった。「財テク」が流行語となり、投資ジャーナルグループが掲載され、若者の大人になりたくない「ピーターパン症候群」が起こり、長寿世界一になった。

1996(平成 8)年は、薬害エイズ問題、O-157、厚生省汚職事件などが相次いた。バブル崩壊後の不良債権処理問題が深刻を増す中、資金量世界一の東京三菱銀行が誕生。金融ビッグバン構想が発表。消費税が 5%へと引き上げられ、政治では小選挙区比例代表並立制が実施。原爆ドームが世界遺産に登録された。

戦後 5 回の子年の政治経済、社会をみると、その後の時代を大きく左右する新しい事象が起こる印象が強い。明暗二相半ばしているが、明るい時代の幕開けになることを願うばかりである。



株式会社 信用交換所京都本社

〒604-0002 京都市中京区室町通夷川上ル鏡屋町25  
WWW.joho-kyoto.or.jp/~ce-kyotoTEL(075)221-7281  
FAX(075)222-0036